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令和２年度 第２回 遊佐町総合教育会議 議事録 

 

会議日時   令和３年１月２８日（木曜日） 午後３時００分 

会議場所   遊佐町防災センター ２階 会議室 

開会時刻   午後３時００分 

閉会時刻   午後４時３０分 

出 席 者   ・構成員 遊佐町長 時田博機（教育委員会） 

教育長 那須栄一、第一教育長職務代理者 渡邉宗谷、 

第二教育長職務代理者 石川茂稔、委員 石山幸子、委員 齊藤敦子 

 

       ・説明調整員 総務課長 堀修、企画課長 高橋 務 

 

       ・事務局 教育課長 髙橋善之、同課長補佐兼総務学事係長 鳥海広行、 

            同課長補佐兼文化係長 阿部秀雄、同課長補佐兼社会教育係長 

舘内ひろみ 

（欠席）指導主事兼学校指導係長 佐藤健太郎 

 

傍 聴 人   なし 

        

協議事項 （１）統合新小学校の校章について 

（２）統合新小学校の校舎増築等の整備について 

（３）令和２年度教育委員施設訪問の結果について 

（４）令和３年度教育委員会重点事業について 

        ・学校指導係 ・総務学事係 ・社会教育係 ・文化係 

（５）その他 

 

協議内容の大要 

 

教育課長 

 

 

 

町長 

 

皆さん 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまより令和２年度第２回遊佐町総合教育会議を開催いたします。 

会議終了時刻を午後４時３０分とさせていただきます。 

初めに時田町長よりご挨拶をお願いします。 

 

皆さん、こんにちは。 

 

こんにちは。 

 

第 2回目の遊佐町総合教育会議、大変ご苦労様です。 

今年は当初の予定どおりには、全くいかないで、コロナウイルスに振り回された

一年だと思っていますが、まあ、教育関係、それから保育園、幼稚園関係がコロナ

ウイルス感染者等を出すことなく、ここまで来られたという事態がやっぱり、その、

現場に当たる先生方、多くの皆さん、医療関係者の皆さんの力添えのもとに、この

ような状態に来ているのだという大変ありがたく思いますし、敬意を表すものであ

ります。山形県でも、今日、残念ながら 7 人ですか、今日もまたクラスターという

形でしょうか。ただ、庄内では、ここずっと感染者、いないという情報を得ました

けれども。ほっとしているところであります。国側の感染症の拡大異常、緊急事態

宣言が果たして、いつに解除になるものやら。今日は、議題がいっぱいあるようで
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教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

事務局 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

 

事務局 

 

町長 

 

 

町長 

 

鳥海補佐 

 

ございますが、教育委員会の皆さんからの大いなるお力添えを賜っていますこと、

感謝申し上げて開会にあたっての挨拶とします。大変ご苦労様でございます。 

 

ありがとうございました。協議に入る前に、名簿の説明をさせていだきます。 

レジメの資料１の２ページ目をご覧ください。本会議の構成員は、法律の規定どお

り、町長と教育委員となっております。要綱を４ページ目に入れておりますが、首

長部局との連携も考慮しまして、第４条第２項に規定する説明調整員として総務課

長、企画課長にも出席をお願いしております。 

それでは、協議に進ませていただきます。座長につきましては、本要綱第３条「会

議は、町長が招集し、その座長となる」とありますので、時田町長にお願いします。 

 

それでは、資料１の次第にあります、（１）統合新小学校の校章についてを、議題

とします。事務局より説明をお願いします。 

 

 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 

（１）の案件について説明いただきました。皆様方から、何かご質問、ご意見等は

ございませんか。 

 

これで教育委員会では、決定をみたということですので、よろしいでしょうか。 

 

他にご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

承認という形で次に進めさせていただきます。 

 

それでは、これをもって質疑を終了いたします。 

続きまして、（２）統合新小学校の校舎増築等の整備について、を議題とします。

事務局より説明をお願いします。 

 

 

＜資料に基づき説明＞ 

 

（２）の案件について説明いただきました。皆様方から、何かご質問、ご意見等は

ございませんか。 

 

この説明については、先程の教育委員会議では、説明あったのでしょうか。 

 

先程は、していないです。 
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町長 

 

鳥海補佐 

 

町長 

 

 

 

鳥海補佐 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

鳥海補佐 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

鳥海補佐 

 

 

 

町長 

 

 

鳥海補佐 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

 

町長 

していないのですか。 

 

はい。 

 

 教室は必要でしょう。プラスルーム。だから、そちらを優先にまず、準備してく

れとお願いしました。プラスルームっていう形が、あの視察に行ってみたところの

形で想定しているということです。 

 

山形市のみはらしの丘小学校っていうのがありまして、新校開校準備委員会の総

務部会でですね、ちょっと私は、その時、用があって行けなかったのですけれども、

その総務部会の方々で視察に行きまして、その校舎が１階３教室、２階３教室で、

両階にトイレが付いているというような造りでありまして、そこを参考にしながら

新校開校準備委員会で検討させていただいているところでございます。 

 

はい、この、まあ、議題の２番目にある新校開校の増築の整備については、準備委

員会では、もうすでに提示しているわけですか。 

 

 はい、そうです。今ですね、実施設計をお願いしていて、きちんとした図面が出

来ていないというか、この間も遊佐小学校さんの方に行って、色々話し合いをして、

こうして欲しいとか、ああして欲しいとか、それを踏まえて、改めて新校開校準備

委員会の方に、その図面も含めて、あと、金銭的なものも含めて、新校開校準備委

員会で協議していきたいと考えております。 

 

ということは、それ出たら、新校開校準備委員会に、その了解等を委ねるという形

にしていないですか。 

 

あの、まず、委ねるというか、新校開校準備委員会としての考え方やいろいろなご

意見をいただくと思うので、それを反映させながら、あと、町の財政の方との相談

も含めて協議していきたいと考えております。 

 

決定ではないのだそうです。これについては、新校開校準備委員会からきて、財政

と一回揉んでということですね。 

 

はい。 

 

ひと手間はかかると思いますけれども。今の状況では、それについてはよろしいで

しょうか。 

 

他にご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

はい、ありがとうございました。それでは、⑵についての了解をしまして⑶に入り
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鳥海補佐 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

鳥海補佐 

 

教育長 

 

鳥海補佐 

 

教育長 

 

町長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

ます。 

それでは、これをもって質疑を終了いたします。 

続きまして、（３）令和２年度教育委員施設訪問の結果について、を議題とします。

事務局より説明をお願いします。 

 

＜資料に基づき説明＞ 

 

（３）の案件について説明いただきました。皆様方から、何かご質問、ご意見等は

ございませんか。 

 

はい、これは、教育委員の皆さんが、まあ、総括ですから、これは、全部、あの、

付け加えること等があれば、あの、おっしゃってもらって結構です。よろしくお願

いしたいと思います。 

 

これ、あの、まとめ方だけで、５番目に施設訪問についてと書いてあるが、これは

全体の施設訪問で社会教育関係等の施設ということでしょう。それを書かないと混

同するので、直しておいてください。 

 

 はい。 

 

 社会教育施設等の施設訪問についてと、一言、入れてください。 

 

はい。 

 

他にご質問、ご意見等ございませんか。 

 

はい、これは、教育委員の皆さんの総括なんで、報告をいただきました。皆さん、

ご意見ありませんでしょうか。 

 

私が補足ということで。ええ、２年前までは、春と秋、２回実施しておりました。

６月ぐらいには、今年度の学校の経営結果を中心にして、こういうようにして行き

たいということにしていたのですが、働き方改革が言われる中で、学校の負担を軽

減しましょうということで。学校だけでは、ないわけですけれども、その中で、年

一回にすれば、成果と課題を気付ける秋がいいだろうということで、こういうよう

になって３年目かと思います。そういうことで、こういうように委員の皆様から総

括していただいて、成果をたくさん、課題も含めて語っていただきました。例えば、

遊佐高の県外から来ている状況を見てみたいとか、そんな課題も整理していただき

ましたので、ぜひ、これを記録で終わらないで、来年度に繋がるように活かしてほ

しいと思います。 

 

よろしいですか。先日、吹浦小学校の祖父母教室の行いが文部科学大臣表彰を頂い

たりして、学校として初めてということで、すばらしい式典に参加させてもらいま

した。こういうところが、どんどんどんどん、例えば出てくるというのは、大変あ
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町長 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

鳥海補佐 

 

 

 

教育長 

 

町長 

 

鳥海補佐 

 

舘内補佐 

 

阿部補佐 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

りがたいことだと思います。しっかりと皆様のサポートでお願いをしたいと思いま

す。これについては了解を致しました。 

ほかに、ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

それでは、これをもって質疑を終了いたします。 

続きまして、（４）令和３年度教育委員会重点事業について、を議題とします。レジ

メにありますように、最初に 学校指導係より説明をお願いします。 

 

・学校指導係 ・総務学事係 ・社会教育係 ・文化係 

 

（４）令和３年度教育委員会重点事業について、来年度の重点事業について、それ

ぞれの担当からお願いしてよろしいでしょうか。 

 

まず、最初に学校指導係ということですけれども、今日、佐藤健太郎先生が他の用

がございまして欠席されておりますので、ここは、教育長からご説明いただきたい

と思います。 

 

＜資料に基づき説明＞ (学校指導係) 

 

質問は後でまとめて行います。 

 

＜資料に基づき説明＞ (総務学事係) 

 

＜資料に基づき説明＞ (社会教育係) 

 

＜資料に基づき説明＞ (文化係) 

 

はい、ご苦労様でした。今年は、コロナで殆ど事業が出来ないところもあり、随分

苦労を掛けたと思いますが、令和３年度については、もっともっと希望の持てる年

になるのではないかというような報告もありました。皆さん、これについては、ま

あ了解という形で意見はありますか。ただいまの来年度の重点事業につきまして、

御意見、ご質問はございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

特別無ければ、これを良しとしたいと思います。よろしくお願いします。それでは、

これをもって質疑を終了いたします。 

 

特にないようですが、レジメの方には、（５）その他とありますが、何かありますで

しょうか。（５）その他の小学校統合後の校舎等活用にあたって考慮すべき課題の公

表についてを議題といたします。これは、企画課長から説明いたさせます。 
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事務局 

 

 

企画課長 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小学校統合後の校舎等活用にあたって考慮すべき課題の公表について、企画課長よ

り、ご説明いただきたいと思います。 

 

≪ 説 明  ≫ 

 

他にございませんか。 

 

これは、あくまでも叩き台として公表したんだということのご理解をお願いしてお

ります。そののちに地域ごとに、町全体のその活用の展開等、開催しながら正式に

決まっていくという形になるのでしょう。これは、その地区ではなくて、全体で議

論してから決めて行きましょうということでの叩き台の公表であります。仮に、教

育委員会の皆さんからご意見等はよろしいでしょうか。まあ、企画では、そういう

形で、まずは、公表して、地元に伝えて、あと、相談に乗ってもらってもいいです

よという形で受けますので。まだ決定ではないので、これから議論していくという

ことで、ご了解を賜りたいと思います。大変長い間の会議になりました。ちょうど、

予定の 4時半となりましたので。 

 

私から一点だけよろしいですか。一言で終わります。前段の教育委員会会議でも話

題にしたのですが、早起き朝ごはんの運動が表彰を受けるということになりました。

来週、たぶん３月の上旬ですので、いいタイミングが来ましたので、ぜひ、あのチ

ラシをですね、各家庭に配ってから、だいぶ経ったものですから、少し大きいポス

ターにして、また配付して、子供たちの基本的な一週間の更なる向上に、これから

どうしようかと意見も出しておりました。予算等は検討しておりますので、財政か

らも、ご理解お願いしたいと思います。 

 

はい、ありがとうございました。これを持ちまして会議を終えたいと思います。他

に無いようですので、事務局にお戻しします。 

 

慎重審議、ありがとうございました。以上をもちまして、令和２年度第２回遊佐町

総合教育会議を閉会いたします。 

 

 

 


